
 
 

 

CONSEJO LOCAL DRAFE DE LA LOCALIDAD DE USAQUEN 

ACTA No.4  de 2023 

SESIÓN: EXTRAORDINARIA 
 
FECHA: 17 de julio de 2023 

 

HORA: 06:00 P.m. 
 
LUGAR: Sesión Virtual 

 

 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA 

 NOMBRE GRUPO / ENTIDAD ASISTE 

1 Gustavo Rodríguez Persona mayor SI 

2 Hernando Parra Población con discapacidad SI 

3 Juan Bautista Cova Sector Educativo NO 

4 Nicolas Santiago Lugo Jóvenes SI 

5 Julián Marín Nieto Escuelas de formación o Clubes 
deportivos 

NO 

6 María Eva Mora Juntas de acción comunal SI 

7 Iván Anzola Colectivos, agrupaciones, ESAL SI 

8 Camilo Vera Grupos étnicos y sociales NO 

9 Cesar Vallejo Delegado Apoyo Alcaldía Local SI 

10 Iván Andrés Alegría Delegado del IDRD NO 

11 Efrén González Delegada SCRD SI 

 

 
 

ORDEN DEL DÍA 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM 
2. SEGUIMIENTO PROYECTOS DEPORTIVOS ALCALDIA LOCAL 
3. PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 
4. PROPOSICIONES Y VARIOS. 



DESARROLLO: 

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM 

El secretario técnico de la reunión realiza la sección diciendo que, según la reunión del 14 de 

julio en sesión ordinaria, no se pudo tocar varios temas por no estar el Delegado Apoyo 

Alcaldía Local y se propuso convocar una sesión extraordinaria para el día 17 de julio del 2023 

en donde estuviera el representante de la alcaldía local de Usaquén y se socializara varios 

temas de importancia para la localidad. 

El secretario técnico hace el llamado a lista al cual responden: Cuatro (4) consejeras, el 

delegado de la Alcaldía Local, y el delegado del SCRD; por lo anterior hay quórum 

deliberatorio y decisorio para adelantar la sesión. 

2. SEGUIMIENTOS PROYECTOS DEPORTIVOS ALCALDIA LOCAL 

El señor presidente del DRAFE interviene y explica que estaba pendiente una respuesta de 

tres Proyectos. 1: El de Punto Cardinales, 2: El contrato de uniformes para adulto mayor. 3: 

Proyecto de los Cartes, se le pregunta a Cesar Vallejo en que van estos proyectos, su 

ejecución y demás. 

Cesar Vallejo representante de la alcaldía local de Usaquén, inicia explicando por el proyecto 

de la vigencia 2022 especificando el proyecto 458 el suscrito con puntos cardinales, este 

proceso termino satisfactoriamente después de algunas intervenciones que se realizaron 

tanto por parte de la supervisión como de la JAL, como de otras instancias participativa como 

lo fue del DRAFE con el fin de realizar algunos ajustes o correcciones particulares al proceso. 

Este contrato tuvo finalización de su periodo contractual el día 10 de mayo del 2023, en este 

momento se está esperando por parte de puntos cardinales la corrección del informe de 

actividades número 4, ya lo habían presentado, sin embargo no cumplió con los estándares 

que se requerían por un tema de organización, se le hizo la devolución de este informe y se 

está esperando los tiempos normales para la corrección y así poder dar trámite al pago 

siguiente y esperar el último informe para proceder a la liquidación del contrato. 

Respecto a la vigencia 2023, se está ejecutando la totalidad de acciones derivadas de este 

presupuesto y ya se encuentran contratadas, se va empezar por la primera meta dentro del 

plan de desarrollo refiere atender a 9.142 personas en actividades recreo deportivas, se tiene 

un primer contrato interadministrativo con la Universidad Pedagógica el cual tiene acta de 

inicio , ya esta en proceso de ejecución, llevan alrededor de una semana y media ejecutando 

y llevando actividad física a la comunidad de la localidad de adulto mayor en específico, y 

hasta el momento se está desarrollando con normalidad y los comentario de la comunidad 

han sido positivos. Para este año 2023 se tiene una meta de atender 1.500 adultos mayores 

con actividad física y recreo deportivas constante. 

Se tiene un proceso deportivo, específicamente, con la comunidad Nar afrodescendiente en 

la localidad el cual sumo algún presupuesto de $40.000.000, se realizó un torneo de deporte 

de villalpool para la comunidad Nar en cumplimiento de la acción afirmativa que en 2023 y se 

encuentra en verificación de evidencias respecto al cierre del proceso. 

Se tiene el tema de Karts Usaquén 2023, este proceso responde a presupuesto participativo 

como propuesta priorizada, este proceso ya termino su curso contractual, tiene acta de inicio 

desde la semana pasada aproximadamente, próximamente se va tener el primer comité 

técnico del proceso con el operador con el fin de poder iniciar acciones respecto a la 

planeación del cronograma general del proceso, convocatoria, inscripciones y desarrollo del 

mismo. Se tiene otro proceso en la actualidad denominado dotación deportiva para adulto 

mayor , la cual responde a presupuesto participativo, en esta ocasión se asignó el presupuesto 

para la compra de 450 unidades de Chaqueta y Pantalón sudaderas y banda elástica para 

dotar a adulto mayores de la localidad y que se complementan en el marco de la actividad 



física, este proceso está en ejecución y el contratista tiene una muestra de las sudaderas que 

se han realizado, se tiene pensado programar un cronograma de trabajo específico para la 

entrega de esta dotación. 

Está el tema de Rugby un dos tres, que es un proceso que se está impulsando de deporte no 

tradicional en la localidad, ya se está ejecutando y se está realizando visitas a los colegios y 

espacio dentro de la localidad con el fin de hacer exhibiciones de masificación del proceso, 

con el cual se da paso a las inscripciones de chicos y chicas de la localidad y poder tener una 

escuela deportiva de rugby y posteriormente tener un torneo. Como último se tiene el contrato 

del cual se derivó del presupuesto de este año que es de dotación de implementación 

deportiva a los chicos de parceros de por Bogotá, que es realmente el fomento a la bicicleta 

a través de dotación de las mismas, este se realizó el mes pasado donde se entregaron a los 

chicos de las cortes años 2022 y 2023 setenta bicicletas con su respectiva protección en el 

marco de un proceso que fomenta el uso de la bicicleta aunado con charlas técnicas y de 

emprendimiento y motivación a través del deporte ,cultura, recreación y trabajo de estos ciclos 

de vida. 

Iván Anzola interviene y dice que ha sido bastante claro y dice que tiene una duda respecto a 

Puntos Cardinales, Que es lo que se tiene pendiente, porqué se está haciendo el cierre, pero 

comentas que hay algo por revisar o utilizar algún tema del proyecto. Cesar Vallejo explica 

que ya las acciones terminaron efectivamente , pero cada uno de los pagos que se le hace a 

los contratistas están sujetos a la revisión de informes y como supervisor se hacen algunas 

correcciones o ajustes sobre los mismos y ya se hicieron, se está esperando que el contratista 

devuelvan los informes con los ajustes solicitados, para poder dar trámite al informe actual 

que sería el informe 5 y después el informe 6, pero como tal el tema contractual de actividades 

se cerró y se encuentra en estado de liquidación del contrato. 

Iván Anzola expone que estos temas van muy adelantados, pero les causa extrañeza que 

como DRAFE no nos hayan invitado a esas premiaciones, eventos y demás, en unas de las 

reuniones anteriores se tocó este tema, que por lo menos estuvieran representante del 

DRAFE en esa actividad, no se hizo y parece que el contratista o la misma alcaldía, por lo 

menos debió haber informado y esos no sucedió, se le pide el favor en futuros contratos ya 

sea con este DRAFE que termina o con el nuevo que cuando se realicen estas solicitudes por 

lo menos inviten al DRAFE. Cesar Vallejo dice que digamos con el fin de poder de subsanar 

esto, ya este año la finalización de los procesos que nos quedan por cerrar, que son los que 

están en curso, van a tener cierre especifico entre noviembre y diciembre se hará extensivo 

tanto al DRAFE como a personas naturales, que siempre han estado inmersas dentro de estos 

procesos. 

La concejera María Eva Mora, explica sobre el tema de Karts Usaquén 2023, tiene una 

inquietud, usted acaba de decir que la otra semana van a iniciar inscripciones , como van 

hacer las inscripciones y lo que yo pido es que por ejemplo los niños del sector todos no tienen 

acceso para ir a participar , entonces se solicita a ver que hubiera un transporte para los estos 

niños que los llevara , realizaran sus actividades y volvieran y los dejaran en el sitio donde los 

recoge. Cesar Vallejo responde que con base en el desarrollo presupuestal que se tuvo, lo 

que se va hacer es dentro de los anexos técnicos y tomando en cuenta su inquietud la 

inscripción va ir de dos maneras, tanto virtual como presencial, con el fin de que los niños y 

niñas que están en las partes altas y demás de la localidad de Usaquén, en dado caso que no 

puedan desplazar para la inscripción lo puedan hacer vía virtual. 

La concejera María Eva Mora, pregunta sobre la escogencia de los colegios dentro del 

proyecto del Rugby en la localidad. Cesar Vallejo responde que hasta ahora están iniciando, 

si por ejemplo usted quiere priorizar un colegio de su sector, se puede solicitar este colegio y 

queda dentro de los escogidos, serán visitados por el operador y realizara esta gestión y 

depende del coordinador del colegio para realizar esta labor. La señora Eva propone los 



colegios la Estrellita y Nuevo Horizonte, cesar vallejo se compromete en realizar lo pertinente 

con el operador para que visite y priorice estos dos colegios. 

El concejero Gustavo Rodríguez, habla sobre el proceso relacionado con Adulto Mayor, las 

dotaciones que se habían hablado en otras oportunidades, eran para las personas que faltaron 

y estas personas son las que se vincularon el año pasado y este año, cada grupo tiene un 

líder y cada líder conoce su gente y el profesor por más que quiera no los conoce a todos, 

esta situación se debiera coordinar es con los líderes de cada grupo, sobre todo para las tallas 

de las prendas que entregan. Cesar Vallejo explica que desde el año pasado el tema del tallaje 

no fue aleatorio, se realizó a través de los profesores preguntando la gestión individual con 

cada uno de los grupos la recolección de las tallas, se realizó un seguimiento de talla 

directamente con las personas beneficiadas 

3. PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 

Sobre este tema el presidente del DRAFE le pregunta a Cesar Vallejo sobre este tema. Cesar 

Vallejo, explica que dentro del tema de presupuesto participativo , la localidad tiene 3 

proyectos que salieron por el proceso de presupuesto participativo, para la nueva vigencia 

estuvieron abierta las inscripciones hasta el 15 de julio del 2023 a través de la plataforma 

Gabo de secretaria de gobierno en donde se podían verificar el paso a paso para inscribirse, 

el presupuesto participativo videncia 2024 es muy importante y relevante que las personas 

sean activas en este proceso y vayan pensando en inscripciones de propuestas en 

priorizaciones de actividades relevantes en la localidad, las propuestas que se tengan se 

puedan priorizar, es decir, hay grupos importantes dentro de la localidad y debieran unirse en 

torno a una necesidad y prioricen propuesta interesante respecto a un tema, se deben ceñir a 

un reglamento o procedimiento , toca ceñirse por lo que se presupueste en el proyecto 

participativo será lo que se debe formular. 

Iván Anzola, presidente del DRAFE, interviene que el proyecto que paso la señora Eva el de 

los niños de la juventud y no alcanzo la votación, es un proyecto muy importante, y nosotros 

como DRAFE pensamos retomarlo este año y toca trabajarlo para poder tener los votos. 

Sin otro motivo se da por cerrada la sesión siendo las 8:15 pm. 

Para constancia firman: 

 
 

IVAN ANZOLA 
Presidente 

 
 
 
 

 

ERNESTO TIRADO HOYOS 

Secretario Técnico 


